

TRAFFIC Terms of Reference

TITLE:	International expert to conduct a study on the establishment of a national database related to the illegal trade of wildlife in Madagascar.
LOCATION:	Antananarivo, Madagascar
APPLICATION DEADLINE:	December 15, 2023
DURATION:	30 days
LANGAGES REQUIRED	French & English

ORGANIZATIONAL CONTEXT

TRAFFIC is the leading global non-governmental organization working on wildlife trade in the context of both biodiversity conservation and sustainable development. TRAFFIC International is a UK registered charity and a limited liability company. TRAFFIC's headquarters, based in Cambridge, UK, provide global leadership, programming, interregional coordination, and management functions. TRAFFIC's work at the local level is implemented by program offices operating under the patronage of the UK charity, which implements activities in one or more countries where TRAFFIC aims to contribute to the achievement of the program's priority outcomes. TRAFFIC works in a strategic alliance with IUCN and WWF on issues related to wildlife trade.

PROJECT BACKGROUND

As part of the TRAFFIC Countering Corruption and Wildlife Crime project, TRAFFIC is looking for a consultant to assess the feasibility of establishing a national database system related to Illegal Wildlife Trade (IWT) and the main challenges in the effective implementation and use of the national database. The project aims, *inter alia*, to build a better understanding of the dynamics, trends, and risks associated with IWT. This allows for:

1. The development of prevention strategies;
2. Evaluate the effectiveness of policies, laws, and programs combating wildlife-related crimes;
3. Tactical and operational intelligence;
4. Improve detection of money laundering related to CIES.

The consultant will assess the feasibility of implementing a IWT national database system and provide comprehensive recommendations on the establishment and implementation of the database system, considering challenges in data collection, analysis, and dissemination. More specifically, the international consultant will work as part of the TRAFFIC team, in collaboration with a national consultant, to assess the existing systems for collecting and

analyzing data on IWT, carry out a feasibility study on an IWT national database, and propose measures for the implementation and long-term operation in case it is feasible.

RESPONSIBILITIES

The consultant's missions will consist of:

a. Review Existing Systems:

- Examine existing national database systems in Madagascar and assess the current framework to collect, analyze, and disseminate data related to IWT.

b. Feasibility Analysis:

- Evaluate the technical and operational feasibility of implementing a IWT national database system.

c. Challenges Identification:

- Identify challenges in data collection, analysis, and dissemination specific to IWT.

d. Recommendation Development:

- Develop detailed recommendations for the establishment and functioning of the database system, addressing identified challenges.

e. Collaborative Work:

- Collaborate with a team consisting of national experts to ensure a comprehensive understanding of local contexts and requirements.

DURATION OF THE CONTRACT

The consultancy is expected to commence in February 2024 and conclude with a total estimated duration of 30 days.

REMUNERATION

The consultant will receive the first payment upon the signature of the contract. The balance, including any travel expenses, will be paid on the due date of the contract upon the presentation of supporting documents and after the receipt and assessment of the conformity of the deliverables.

DELIVERABLES

The international expert is expected to deliver a Report, including:

- A feasibility analysis of implementing a IWT national database system.
- Specific recommendations for the establishment of the database system, addressing challenges in data collection, analysis and dissemination.

PROFILE

- Proven experience in establishing national database systems, preferably related to environmental crimes and wildlife conservation.
- Proven experience working with law enforcement agencies.
- In-depth knowledge of environmental crimes, illegal wildlife trade, and associated challenges.
- Strong research and analytical skills, together with the ability to articulate complex issues clearly and to summarize large quantities of information in a clear, concise manner.
- Strong analytical and problem-solving skills.
- Excellent communication and collaboration abilities.
- Capacity to work in a team with cultural sensitivity.
- Fluency in French and English.

SUPERVISION

The consultant will work in partnership with a local consultant and report to the TRAFFIC Project Manager.

HOW TO APPLY

Interested individuals are invited to submit their proposals, including a detailed CV and a cover letter outlining their relevant experience, to volatiana.randriamanantsoa@traffic.org by the deadline of **December 15**.

TRAFFIC Termes de Références

TITRE	Expert international pour réaliser une étude sur la mise en place d'une base de données nationale liée au commerce illégal d'espèce sauvage à Madagascar
LIEU:	Antananarivo, Madagascar
APPLICATION DEADLINE:	15 Décembre 2023
DURÉE:	30 jours
LANGUES REQUISES	Francais et Anglais

CONTEXTE ORGANISATIONNEL

TRAFFIC est l'une des principales organisations non gouvernementales travaillant au niveau mondial sur le commerce d'espèces sauvages dans le contexte à la fois de la conservation de la biodiversité et du développement durable.

TRAFFIC est une organisation caritative et une société à responsabilité limitée enregistrée au Royaume-Uni. Le siège social de TRAFFIC, basé à Cambridge au Royaume-Uni, assure les fonctions de direction au niveau mondial, de programmation, de coordination interrégionale, et de gestion. Le travail de TRAFFIC au niveau local est mis en œuvre par des bureaux de programme fonctionnant sous le patronage de l'organisation caritative britannique, lesquels mettent en œuvre des activités dans un ou plusieurs pays où TRAFFIC vise à contribuer à la réalisation des résultats prioritaires du programme. TRAFFIC travaille en alliance stratégique avec l'UICN et le WWF sur les questions liées au commerce des espèces sauvages.

CONTEXTE DU PROJET

Dans le cadre du projet de lutte contre la corruption et la criminalité liée à la faune sauvage de TRAFFIC (Projet CCWT), l'organisation recherche un consultant pour réaliser une évaluation de la faisabilité de la mise en place d'un système national de base de données sur le commerce illégal de la faune sauvage (CIES) et des principaux défis liés à la mise en œuvre efficace et à l'utilisation de cette base de données nationale. Le projet vise, entre autres, à mieux comprendre les dynamiques, les tendances et les risques associés au CIES, dans le but de favoriser entre autres :

1. Le développement de stratégies de prévention;
2. L'évaluation de l'efficacité des politiques, des lois et des programmes de lutte contre les crimes liés à la faune sauvage;
3. Le renseignement tactique et opérationnel;
4. Améliorer la détection du blanchiment d'argent lié au commerce illégal d'espèces sauvages.

Le consultant évaluera la faisabilité de la mise en œuvre d'un système national de base de données pour le commerce illégal de la faune sauvage et fournira des recommandations complètes sur la création et la mise en œuvre du système de base de données, en tenant compte des défis liés à la collecte, à l'analyse et à la diffusion des données. Plus spécifiquement, le consultant international travaillera en collaboration avec un consultant national pour évaluer les systèmes existants de collecte et d'analyse des données sur le CIES, réaliser une étude de faisabilité sur une base de données nationale du CIES, et proposer des mesures pour la mise en œuvre et le fonctionnement à long terme si cela est faisable.

RESPONSABILITÉS

Les missions du consultant comprendront :

a. Examen des systèmes existants :

- Examiner les systèmes nationaux de base de données existants à Madagascar et évaluer le cadre actuel de collecte, d'analyse et de diffusion des données liées à l'IWT.

b. Analyse de faisabilité :

- Évaluer la faisabilité technique et opérationnelle de la mise en place d'un système national dédié de base de données CIES.

c. Identification des défis :

- Identifier les défis spécifiques à la collecte, à l'analyse et à la diffusion des données liées au CIES, ainsi que ceux liés à la mise en œuvre, l'utilisation et le maintien d'une base de données national

d. Développement de recommandations :

- Élaborer des recommandations détaillées pour la création et le fonctionnement du système de base de données, en répondant aux défis identifiés.

DURÉE DU CONTRAT :

La consultation devrait débuter en février 2024 et se conclure avec une durée totale estimée entre 30 et 60 jours.

RÉMUNÉRATION

Le consultant recevra le premier paiement lors de la signature du contrat. Le solde, y compris les frais de déplacement, sera versé à la date d'échéance du contrat après la

présentation de documents justificatifs et après réception et évaluation de la conformité des livrables.

LIVRABLES

On attend de l'expert international la production d'un rapport, comprenant :

- Une étude sur la faisabilité de la mise en place d'un système national de base de données relativement au CIES.
- Des recommandations spécifiques pour la création du système de base de données, en abordant les défis liés à la collecte, l'analyse et la dissémination des données.
- Présenter les recommandations dans le cadre d'un atelier de restitution.
- Production d'un rapport final après l'atelier de restitution.

PROFIL

- Expérience avérée dans la mise en place de systèmes nationaux de base de données, de préférence liés aux crimes environnementaux et à la conservation de la faune sauvage.
- Expérience avérée de travail avec les agences de l'application de la loi.
- Connaissance approfondie des crimes environnementaux, du commerce illégal de la faune sauvage et des défis associés.
- Solides compétences en recherche et en analyse, ainsi que la capacité d'articuler clairement des problèmes complexes et de résumer de grandes quantités d'informations de manière claire et concise.
- Solides compétences en analyse et en résolution de problèmes.
- Excellentes compétences en communication et en collaboration.
- Capacité à travailler en équipe avec une sensibilité culturelle.
- Maîtrise du français et de l'anglais.

Merci de noter que TRAFFIC n'est pas en mesure de recruter des fonctionnaires ou employés de la fonction publique dans le cadre des contrats de consultance. En revanche, les candidats retraités, en disponibilité, en congé sabbatique, ou ayant cessé leurs activités au sein de la fonction publique sont invités à postuler.

SUPERVISION

Le consultant travaillera en partenariat avec un consultant local et rendra compte au Responsable du Projet TRAFFIC.

COMMENT POSTULER

Les personnes intéressées sont priées d'envoyer un CV détaillé, une lettre de motivation, une offre technique et une offre financière, en veillant à indiquer un numéro de téléphone, une photo et 3 références professionnelles.

Les candidatures devront être envoyées par mail à volatiana.randriamanantsoa@traffic.org avec en objet : « TRAFFIC- Expert international pour réaliser une étude sur la mise en place d'une base de données nationale liée au commerce illégal d'espèce sauvage à Madagascar ».

Les personnes intéressées sont invitées à soumettre leurs propositions d'ici le 15 décembre 2023.